

## Amagan mineros con paro nacional en respaldo de Sicartsa y ATIBSA

■ Se mantiene un “ánimo conciliador”: Gómez Urrutia

PATRICIA MUÑOZ RIOS ■ 48

## Es “destructiva” la educación para el empleo, dice el experto Marginson

■ “Se da un sentido más de mercancía que humanista”

KARINA AVILES ■ 46

### opinión

#### Imágenes del Cinvestav

JAVIER FLORES

3a

### ECONOMIST INTELLIGENCE UNIT



#### CHINA-JAPON: EL RENCOR DE LOS VECINOS

■ 28 y 29

### columnas

ASTILLERO • JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 4

DINERO • ENRIQUE GALVÁN OCHOA 6

MEXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 30

### opinión

JOSÉ BLANCO 24

MARCO RASCÓN 24

LUIS HERNÁNDEZ NAVARRO 25

MAGDALENA GÓMEZ 25

PEDRO RIVAS MONROY 44

TERESA DEL CONDE 6a

## ANTIBELICISTAS INVITAN A BUSH A ORAR



Cindy Sheehan, madre de un soldado muerto en Irak y quien mantiene un plantón frente al rancho texano del jefe de la Casa Blanca en demanda de una cita, conforta a Juan Torres, padre de un militar del mismo nombre que pereció en la ocupación de Afganistán. Un sondeo de la cadena Knight Rider muestra que 54 por ciento de encuestados cree que la guerra en Irak “es un error” ■ 34

## “Rehacen” hispanos a Estados Unidos: *Time*

■ DAVID BROOKS

CORRESPONSAL

Su peso, cada vez mayor en todo ámbito; enumera 25 personajes muy “influyentes”

NUEVA YORK, 15 DE AGOSTO. En su edición de esta semana, la revista *Time* dedicó su portada y un amplio reportaje al creciente poder político, económico, social y cultural de los hispanos en Estados Unidos, y nombró a 25 como los “más influyentes” de la nación. Concluyó que los 41.3 millones de latinos, la minoría étnica más grande, “prometen ayudar a rehacer el país en el siglo XXI”.

Tras señalar que representan unos 600 mil millones de dólares en poder adquisitivo, que el español es el segundo idioma del país, y que su influencia se siente cada vez más en todos los ámbitos de la vida nacional, *Time* advierte que la población latina no es igual de homogénea que otros grupos de origen inmigrante, ya que por su diversidad cultural y origen geográfico es el único sector demográfico que oficialmente es defini-

do por cultura e idioma y no por raza.

La lista de los 25 hispanos más influyentes abarca políticos como Antonio Villaraigosa, alcalde de Los Angeles; el procurador general de Estados Unidos, Alberto Gonzales; el gobernador de Nuevo México, Bill Richardson, y el senador cubano-estadunidense Mel Martínez, así como estrellas de la música y el cine como Jennifer López y Salma Hayek, o de la televisión, como Cristina Saralegui y Jorge Ramos.

También hay nombres menos conocidos en los medios masivos o en Hollywood, pero con enorme influencia: Antonio González, líder mexicano-estadunidense de la organización de promoción de voto latino más antigua y grande del país: el Proyecto de

Empadronamiento y Educación del Votante del Suroeste (SVREP, por sus siglas en inglés) y su instituto de investigaciones políticas, el Instituto Willie C. Velásquez, el cual durante el último ciclo electoral administró unas 300 campañas de promoción del sufragio en 14 estados.

También aparece Anthony Romero, director ejecutivo de la Unión de Libertades Civiles Americanas (ACLU) e hijo de puertorriqueños. El ha enfrentado directamente los abusos del gobierno de George W. Bush contra las libertades civiles y se convirtió en feroz crítico de los escándalos con prisioneros en Abu Ghraib y Guantánamo. Nombra a Pablo Alvarado, salvadoreño que llegó indocumentado hace 13 años y hoy es coordinador de la Red

Nacional de Organizaciones de Jornaleros. Su lucha en la defensa de los derechos de jornaleros en varias partes del país lleva tres años.

Se suman a la lista George López, cómico mexicano-estadunidense; la curadora de arte moderno Mari Carmen Ramírez; el director de cine Robert Rodríguez; el empresario Gustavo Santaolalla, argentino que promovió el rock en español, quien ha trabajado con Molotov y Juanes y compuso la banda sonora de películas como *21 Gramos* y *Los diarios de motocicleta*, y el mexicano-estadunidense Arturo Moreno, primer dueño latino de un equipo de beisbol de Grandes Ligas: los Serafines de Los Angeles.